



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa



Reflexión chilanga

Federico Döring
Diputado del PAN

La pandemia de la violencia

• Hace unas semanas, el secretario de Seguridad Ciudadana comparecía ante los diputados como parte de la glosa del Informe de Gobierno. Ahí declaró una baja del 36% en siete de los delitos de mayor impacto.

La telenovela que el Gobierno de la Ciudad de México nos ha querido vender sobre los más que optimistas niveles de seguridad que vivimos se desmorona entre las balas.

Por supuesto que eran insostenibles las aseveraciones sobre la disminución de los crímenes y la caída en los delitos de alto impacto. El problema es que, mientras los ciudadanos buscan rehacer su vida en la nueva normalidad, la cruda realidad los está alcanzando bajo la soberbia mirada de **Claudia Sheinbaum**.

Hace apenas un par de semanas, el secretario de Seguridad Ciudadana comparecía ante los diputados como parte de la glosa del Informe de Gobierno. En ese momento declaró una baja del 36 por ciento en siete de los delitos de mayor impacto como robo a transeúntes, en transporte público, lesiones por arma de fuego, entre otros. El secretario no nos mintió, pero sin el contexto adecuado, estas cifras no corresponden, de ninguna manera, a la realidad.

Los crímenes se redujeron por simple matemática: mientras menos personas haya en la calle, menos delitos hay.

Los crímenes se redujeron por simple matemática: mientras menos personas haya en la calle, menos delitos hay. La



Así fue el Informe de Gobierno de Sheinbaum.

pandemia le vino como anillo al dedo a **Claudia Sheinbaum** para presentar una realidad falsa que hoy, con la nueva normalidad tocando la puerta de todos, comienza a desmoronarse por su propia simulación.

En las últimas semanas hemos sido testigos en una alcaldía de un caso de funcionarios públicos ligados al crimen organizado, en otra de cobro de piso a comercios por parte de miembro del Cártel Jalisco Nueva Generación, otra con un ajuste de cuentas que cobró la vida de seis personas en un establecimiento comercial, por sólo mencionar algunos de los hechos delictivos que han acaparado las páginas de los periódicos.

Sheinbaum nos quiso hacer creer que vivíamos en una ciudad con unos índices de seguridad dignos de Suiza, en donde no hay crimen y lo poco que hay se castiga con una expedita justicia. Sin embargo, en la realidad: funcionarios corruptos, los cárteles de las drogas extorsionando ciudadanos y vendettas entre grupos criminales cobrando vidas inocentes.



Por ningún lado vislumbro la ciudad que **Sheinbaum** nos quiere mostrar. Lo más grave es que los ciudadanos lo viven en carne propia.

En el mejor de los escenarios, las restricciones impuestas por la pandemia comenzarán a ceder —de acuerdo al semáforo del Gobierno de la Ciudad de México— y cada vez habrá más personas en la calle en busca de los ingresos que perdieron durante la restricción de movilidad, y con ello la precaria situación de inseguridad mostrará su verdadero rostro.

En la CDMX no se detuvo al crimen organizado, solamente estuvo trabajando desde su casa, y ya comienza a reactivar su economía basada en la violencia, lo que dejará en evidencia las mentiras que se descubren como otra pandemia, la de la violencia.

Detienen *in fraganti* a dos hombres vinculados con banda de Canchola

ELBA MÓNICA BRAVO

Dirseo Cedillo Ceja y Gabriel López Ocaña fueron detenidos por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en la colonia Mixcoac, alcaldía Benito Juárez, por su presunta participación en hechos delictivos relacionados con el grupo criminal de Lenin Canchola, el cual opera principalmente en el poniente de la capital.

Los sujetos fueron aprehendidos la noche del viernes, horas después de que dos servidores públicos de la alcaldía Cuajimalpa fueron capturados al ser identificados por la SSC y la Fiscalía General de Justicia (FGJ) como operadores logísticos y financieros de dicho delincuente.

De acuerdo con los informes de la dependencia, Cedillo Ceja, de 38 años, y López Ocaña, de 46, posiblemente están relacionados con la venta y distribución de drogas, extorsiones y homicidios ocurridos en las alcaldías Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Magdalena Contreras.

Se les decomisaron 60 dosis de marihuana, una réplica de arma de fuego, dinero en efectivo y un vehículo, luego de que los uniformados notaron una actitud inusual en su comportamiento.

Los policías realizaban su recorrido sobre la calle Leonardo Da Vinci cuando notaron la presencia de Cedillo y López en Benvenuto Celini, quienes a bordo de un automóvil intercambiaban envoltorios por dinero en efectivo y que al ser sorprendidos pretendieron huir.

La SSC señaló en un comunicado que los uniformados "al ver que se encontraban frente a la posible comisión de un delito, con las medidas preventivas del caso se acercaron al sitio donde se encontraba el vehículo y les marcaron el alto, por lo que los posibles implicados mostraron nerviosismo e intentaron escapar, pero fueron detenidos".

Los sujetos fueron presentados ante el agente del Ministerio Público con la evidencia, por lo que se integrará la carpeta de investigación correspondiente para definir su situación jurídica.

Fecha:

11.10.20

Sección:

Comunidad

Página:

21

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

ERAN DE LENIN

Caen otros 2 vendiendo droga en BJ

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capturaron la noche del viernes a dos integrantes del grupo delictivo liderado por Lenin Canchola.

Se trata de dos hombres de 48 y 38 años, quienes fueron descubiertos cuando intercambiaban envoltorios con droga por dinero en efectivo, en la calle de Benvenuto Cellini, en la colonia Mixcoac, en Benito Juárez.

De acuerdo con las autoridades, los policías realizaban un recorrido de vigilancia cuando detectaron a estos sujetos por lo que se acercaron.

Los implicados se pusieron nerviosos e intentaron escapar, pero fueron detenidos.

Al ser revisados, se les aseguraron alrededor de 60 envoltorios de plástico que contenían marihuana, además de una réplica de arma de fuego y billetes de distintas denominaciones.

Por este hecho, fueron puestos a disposición del Ministerio Público quien integrará la carpeta de investigación correspondiente para definir su situación jurídica.



Fotos: Especial

Los detenidos llevaban 60 envoltorios de marihuana.

EN CORTO

CAE JEFE DE SICARIOS DE LENIN CANCHOLA

A tan sólo unas horas de los arrestos de dos funcionarios públicos, a quienes se les relaciona con Lenin Canchola, líder de narcomenudistas que controla las alcaldías Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Magdalena Contreras, su presunto jefe de sicarios fue capturado cerca de la medianoche del viernes en medio de un operativo realizado en Benito Juárez. Dirseo "N" fue ubicado sobre la calle Benvenuto, en la colonia Mixcoac, cuando vendía drogas.



Extorsionaba bajo amago a comerciantes

ALBERTO JIMÉNEZ

Un presunto extorsionador –que amenazaba a comerciantes en la colonia Piloto, alcaldía Álvaro Obregón– fue detenido por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

Varios comerciantes de la zona lo señalaron como el responsable de solicitar dinero en efectivo a cambio de no dañar su integridad física y patrimonial por lo que solicitaron apoyo a los uniformados.

Alertados por diversas peticiones de los vecinos de la zona, los oficiales de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) acudieron a las calles Puerto Mazatlán y Puerto Vallarta, para apoyar a los denunciantes quienes dieron las características del posible involucrado.

Con la media filiación propor-



El sujeto tenía su centro de operaciones en la colonia Piloto, alcaldía Álvaro Obregón

/FOTO: ESPECIAL

cionada, los uniformados aseguraron al hombre de 49 años de edad, a quien le realizaron una revisión preventiva, en la cual se le decomisó un arma de fuego de la cual no pudo demostrar su legal posesión y portación.

El hombre que fue identificado plenamente por los afectados y fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR) Agencia Especializada en Delitos Federales, quien definirá su situación jurídica.

ESCAPE FALLIDO

Balacera y persecución

ALBERTO JIMÉNEZ

Incautan subametralladora y posible droga a par de sujetos que huían; aseguran a otras dos personas que trataron de evitar la detención

Luego de verse involucrados en una balacera y una intensa persecución policiaca—en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero— dos sujetos fueron detenidos por policías preventivos.

Durante la captura, se les aseguró una bolsa con posible droga; durante la movilización, dos personas que trataron de impedir la detención también fueron aseguradas.

La tarde de este sábado, los operadores del Centro de Control y Comando (C-2) Norte alertaron a los efectivos en campo sobre varias detonaciones de arma de fuego.

Los testigos narraron que los responsables viajaban en una camioneta color blanco, la cual avanzaba sobre la avenida Ferrocarril Hidalgo, en la colonia Villa Gustavo A. Madero.

Acto seguido, los agentes capitalinos implementaron un operativo de seguri-

dad, para realizar la búsqueda de dicho automóvil y con el apoyo de los operadores del C-2.

Mediante el cerco virtual lograron ubicarlos sobre la calle Norte 119, en las inmediaciones de la colonia Gertrudis Sánchez.

Los policías capitalinos dieron alcance a la unidad e iniciaron la persecución por la zona, hasta que fue interceptada. Cuando descendieron los tripulantes se les efectuó una revisión preventiva, tras la cual se les encontró una subametralladora, con cachas de madera.

Durante la inspección en el interior del vehículo, se halló una bolsa de plástico que con posible marihuana en su interior.

Ante la posible comisión de un delito, los jóvenes de 25 y 28 años de edad fueron detenidos en el lugar, sin embargo, al sitio arribaron dos personas que intentaron agredir a los policías para evitar la detención de los implicados, por lo cual dos hombres de 30 y 24 años, también fueron asegurados.

Los cuatro involucrados fueron presentados junto lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público, quien integrará la carpeta de investigación correspondiente, a fin de definir su situación jurídica.

Fecha:

11/10/20

Sección:

Página:

2



Los cuatro detenidos fueron puestos a disposición del MP en la alcaldía Gustavo A. Madero /FOTOS ESPECIALES



Caen dos tras escabullirse por azoteas en Azcapotzalco

Como parte de los trabajos de seguridad y vigilancia en el perímetro de la alcaldía Azcapotzalco, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a dos personas en posesión de armas de fuego y varias dosis de posibles narcóticos, luego que pretendían huir por las azoteas de los domicilios ubicados en calles de la colonia Santa María Maninalco.

Tras ser alertados vía el botón de auxilio de uno de los postes del Centro de Comando y Control (C-2) Poniente, sobre el reporte de disparos de arma de fuego, los policías en campo acudieron a la Privada de Cuatotonque y Matías Romero, para verificar el reporte.

Al llegar al sitio, se percataron de dos sujetos que al parecer portaban armas de fuego, quienes al ver la

presencia de los uniformados intentaron huir a través de las azoteas de los domicilios, donde los dueños de los inmuebles, al escuchar el movimiento en la zona, autorizaron que los uniformados ingresaran para detener a los posibles implicados.

Una mujer que seguía la ruta de los hombres permitió a los oficiales, el acceso a su casa donde los sujetos intentaban esconderse, pero finalmente fueron asegurados.

A los detenidos se les encontraron entre sus ropas, dos armas de fuego con cartuchos útiles, así como 45 envoltorios con aparente cocaína y 10 gramos de piedra color blanco, con las características de la misma droga.

Ante los hechos, los detenidos de 25 y 29 años de edad, fueron remitidos ante el Ministerio Público.

Apresan a 2 con pistola y drogas en Azcapotzalco

JAIME LLERA

Dos hombres fueron **detenidos con una pistola y drogas, por elementos del sector Cuitláhuac** en alcaldía de Azcapotzalco.

La noche del pasado viernes, dos hombres de aproximadamente 35 y 25 años fueron detenidos por uniformados del sector Cuitláhuac, en calle 22 de Febrero y Matías Romero en la colonia Centro de Azcapotzalco, luego de la denuncia por parte de la esposa de uno de estos hombres, al ser golpeada.

Tras la denuncia y aseguramiento de los hombres, les fue asegurada una pistola

La captura se originó luego de la denuncia por parte de la esposa de uno de estos hombres, tras ser golpeada

y bolsas con drogas, indicaron policías. Por este motivo fueron trasladados a la 50 agencia del ministerio público en donde se determinara la situación legal de estos hombres, tanto por la denuncia de la mujer, como por la portación de arma de fuego y los estupefacientes.



Los dos fueron ubicados y detenidos en calle 22 de Febrero y Matías Romero en la colonia Centro, de Azcapotzalco /FOTOS: ESPECIALES



La esposa golpeada por uno de los sujetos hizo la denuncia al sector Cuitláhuac de la SSC



Se reactivarán los operativos de SSC en Centro Histórico

Con ello se pretende inhibir extorsiones a locatarios y robos a transeúntes y negocios que se presentan con aumento de actividades, dice titular de la Autoridad del CH

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante las extorsiones que reciben comerciantes en el primer cuadro de la Ciudad, y el incremento de robos a transeúnte y negocios, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)** reactivará los operativos para inhibir estos delitos, luego de que se suspendieron por la emergencia sanitaria por Covid-19, dijo la coordinadora general de la Autoridad del Centro Histórico, Dunia Ludlow.

En entrevista con EL UNIVERSAL, comentó que basado en los reportes que recibe la Autoridad del Centro en las mesas de diálogo con la Secretaría de Seguridad y la fiscalía capitalina, y de



De acuerdo con la Autoridad del Centro Histórico, 95% de los intentos de extorsión a comerciantes no se concretan.



acuerdo con el número de llamadas al 911, los índices delictivos en esa zona “están por debajo a como los teníamos antes”.

A pesar de eso, reconoció que siguen presentándose casos por intento de extorsión a comerciantes, los cuales en 95% no se llegan a concretar, además han visto el incremento en el número de robos a negocios, sin que este delito esté disparado.

“La incidencia delictiva está muy por debajo, pero como ya hay más actividad, el robo a transeúnte está empezando a incrementarse, no a dispararse, y ahora hay zonas en el Centro Histórico que están muy solas, y [los delincuentes] aprovechan para entrar a los negocios, por lo que vamos a empezar a reforzar con presencia de los compañeros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana”, destacó Ludlow.

Aseguró que el Centro Histórico se ha vuelto más propenso a los hurtos de negocios, debido a que muy pocas personas viven en la zona, lo que genera que al cierre de las actividades comerciales las calles se queden solas.

En cuanto al delito de extorsión, la coordinadora general aseguró que no tienen registros de la presencia del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)*, como lo han referido comerciantes del perímetro B.

“No tenemos datos, a mí nunca me ha llegado [reportes], te-

DUNIA LUDLOW

Coordinadora general de la Autoridad del Centro Histórico

“La incidencia delictiva está muy por debajo, pero como hay más actividad, el robo a transeúnte está empezando a incrementarse”

“Hay zonas en el Centro que están muy solas, y [los delincuentes] aprovechan para entrar a los negocios, por lo que vamos a empezar a reforzar con presencia de la SSC”

nemos una relación muy estrecha con comerciantes y a mí nunca me han dicho de esta situación, no tengo datos. De las extorsiones, el Consejo Ciudadano nos apoya con ese tema, en este mes registraron una dismi-

nución, no está muy por debajo, que previo a la pandemia”, manifestó Dunia Ludlow.

Esta casa editorial ha dado a conocer las versiones de comerciantes quienes aseguran la presencia de este grupo criminal, además, se han difundido videos de presuntos integrantes en donde señalan que harán una limpia en colonias como el Centro Histórico, Morelos, Buenos Aires, Obrera, Guerrero, Doctores y Tránsito.

Al ser consultada sobre el comercio informal, quienes se han apoderado de calles para regentear más puestos ambulantes, comentó que los líderes deberían ser conscientes de la situación que se vive en la Ciudad derivado de la contingencia sanitaria, y evitar aglomeraciones.

Manifestaciones

Dunia Ludlow comentó que el Centro Histórico ha registrado altas congregaciones de personas derivado de manifestaciones y plantones, desde la llegada a Palacio Nacional del presidente Andrés Manuel López Obrador.

A pesar de que hay mayor flujo de personas en las calles del Centro, muy pocas acuden para realizar compras a los comercios, además de que muchos están evitando acudir al primer cuadro de la Ciudad para evitar contagios de coronavirus. ●

ÁLVARO OBREGÓN

Modelo policial que disminuye los delitos

Marcela Muñoz, directora de Seguridad de la alcaldía, lidera una estrategia enfocada en la atención a víctimas

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerrado.jimenez@gimm.com.mx

El modelo de proximidad y atención a víctimas, implementado por la dirección de Seguridad Ciudadana de Álvaro Obregón ha logrado la disminución de delitos de alto impacto desde octubre de 2018 a la fecha.

Su titular, Marcela Muñoz Martínez, señaló que actualmente sólo el robo a vehículo sin violencia y a repartidor son los únicos ilícitos que no han disminuido, pero en los otros se ha tenido una baja de hasta 30 por ciento.

Del 1 de octubre de 2018 al 30 de septiembre de 2020, esta dirección ha recibido directamente mil 139 denuncias y realizado 479 reuniones vecinales.

“Aquí lo importante es que la ciudadanía sepa que es primero la víctima y no el delincuente y que en esta policía y este modelo de atención, tratamos de no revictimizar”, expuso Muñoz Martínez.

De las 257 colonias, fraccionamientos y barrios que tiene esta demarcación, las



Fotos: David Solís

El modelo de vigilancia policial utiliza un chaleco con cámara para revisar y grabar la atención y las declaraciones de la víctima; se usan kits de Primer Respondiente para cuidar los indicios en una investigación.



Aquí lo importante es que la ciudadanía sepa que es primero la víctima y no el delincuente, hay que escucharla porque es la que nos va a dar todo.”

MARCELA MUÑOZ

DIRECTORA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE ÁLVARO OBREGÓN

concentradas en el Sector Plateros (70 colonias), son consideradas como focos rojos y desde donde se elaboran estrategias y planes de inteligencia con la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Dentro de este modelo policial se ha implementado el sistema de recolección de denuncia acudiendo al lugar donde se encuentre la víctima, ya sea en domicilio o en lugar de los hechos. Hay una capacitación continua en materia de atención a la ciudadanía, normatividad y

protocolos de actuación, así como esquemas tácticos y primeros auxilios.

El estado de fuerza policial contratado por esta alcaldía es de 398 elementos, 273 de la Policía Bancaria e Industrial y 45 de la Policía Auxiliar patrullando en vía pública, así como 80 agentes de la Auxiliar, destinados a labores de vigilancia intramuros.

“Tenemos las cámaras de presupuesto participativo y esas están monitoreando las 24 horas, por compañeros de las tres corporaciones y

también tenemos unos chalecos en los que se portan body-cams (cámaras de cuerpo) en las que se graban todas las acciones de los compañeros y después estos videos nos sirven para las puestas a disposición y nos lo pide la Fiscalía”, indicó la Jefa Walkiria.

También tienen tabletas para llenar el Informe Policial Homologado y en cada patrulla de vigilancia, hay dos kits de Primer Respondiente para preservar la escena del crimen y cuidar los indicios de una investigación.

Este modelo se basó en uno de los más efectivos del país, el de la policía de Morelia, Michoacán, dirigida por Bernardo María León Olea, quien recomendó para la tarea a Marcela Muñoz.

Exhortan a denunciar el maltrato animal

ARTURO R. PANSZA

De las quejas contra el maltrato animal, el 80 por ciento han sido para denunciar golpes, laceraciones, falta de alimento y de atención veterinaria, lo que sucede con más frecuencia en las alcaldías de Iztapalapa y Gustavo A. Madero, confirmó el integrante de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Diego Garrido López.

Se pronunció a favor de reforzar los mecanismos de denuncia para garantizar los derechos de los animales, a la vez que detalló que la ciudadanía, en gran medida, desconoce a dónde para dar a conocer los casos de maltrato, por lo que sería factible el que las quejas se reciban en el 911.

Demandó al gobierno capitalino no escatimar esfuerzos en la defensa de la vida de los animales, al tiempo que se mostró a favor de ampliar y difundir los canales de denuncia que inhiban conductas violentas en contra de ellos.

Y declaró: "si alguien llega a su casa o a su cuadra y sabe que hay maltrato de animales, de perros o de gatos, debe saber dónde denunciar y estamos solicitando que se

utilice el 911". El representante popular panista dijo que para quienes deciden asumir la responsabilidad de tener un animal o mascota en el hogar, evidentemente deben darle todos los incentivos para que su vida se desarrolle de manera plena.

Recordó que ello está consagrado desde la Constitución de la Ciudad de México, que los categoriza como seres sintientes, por lo que han adquirido derechos y uno de ellos, es no ser maltratados y respetados.

Garrido López, en un punto de acuerdo aprobado por el pleno del Poder Legislativo local, se refirió a que, en 2018, la **Brigada de Vigilancia Animal** atendió un total de mil 700 denuncias por maltrato animal, especies lesionadas y fauna silvestre en la calle o cautivas de manera ilegal en predios o en el mercado negro.

"Hay un aumento de la denuncia por maltrato animal ante Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) y con ello, consideramos también el incremento de los ciudadanos conscientes que no permiten el maltrato a las mascotas u animales de compañía", destacó.

908

DENUNCIAS se registraron en 2016, mientras en 2017 mil 287 y en 2018 mil 695; de enero a septiembre han sido mil 432

Denunció Sansores a banda de Cuajimalpa

IVÁN SOSA

Sin abundar en los detalles, la Alcaldesa Layda Sansores reveló ayer que denunció a la misma banda integrada con funcionarios de la Alcaldía Cuajimalpa que también operaba en Alvaro Obregón.

“Al principio quisieron acercarse para llevar el mis-

mo sistema: ‘nosotros no les tocamos (a) ustedes, podemos hacerles el trabajo que gusten’.

“No pactamos con delincuentes y ésa es la línea”, mencionó Sansores.

REFORMA publicó ayer que la Fiscalía capitalina informó de la detención en Contadero de Marcos Po-

sadas, director de Recursos Naturales, y de Flor Leticia Vázquez, coordinadora de Vía Pública, con un arma de fuego, celulares y dinero, pues ambos están ligados a crímenes de alto impacto y bajo investigación por formar parte de la red criminal de Lenin Canchola, que opera al poniente.

La Alcaldesa aseguró que presentó la denuncia antes de asumir el cargo, hace dos años.

“Claro que hay una relación, la persona que fue detenida vive aquí, en Las Águilas, donde tenía su centro Lenin (Canchola) y hay datos muy interesantes que ya tiene conocimiento el Se-

cretario **Omar García Harfuch**”, mencionó.

En tanto, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, celebró el resultado del trabajo conjunto entre la Fiscalía, la SSC y la Marina.

Destacó también que cualquier servidor público en actos de colusión o corrupción será castigado.

Canchola buscó operar en AO

ALCALDÍA LO RECHAZÓ

La titular Layda Sansores señaló que la funcionaria detenida vivía en Las Águilas, donde hay un centro de actuación

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

El grupo delictivo de Lenin Canchola intentó internarse en la administración de la alcaldía Álvaro Obregón, aseveró Layda Sansores, quien reconoció que tienen un centro de operación en la zona de Las Águilas.

Esto, luego de que el viernes pasado fueran detenidos dos funcionarios de Cuajimalpa vinculados con el conjunto criminal, una de ellas identificada como su operadora financiera.

“Nuestro secretario (de Seguridad Ciudadana Omar García) Harfuch ya tiene información y claro que hay una relación (entre la detención de los funcionarios y la

alcaldía de Álvaro Obregón). La persona que fue detenida vive aquí en Las Águilas donde tenía su centro Lenin y hay datos muy interesantes que ya tiene conocimiento nuestro secretario Harfuch y que, seguramente, tendremos respuestas más adelante”, expresó Sansores.

La alcaldesa detalló que el grupo criminal se acercó a la demarcación antes de que ella iniciará su administración en Álvaro Obregón.

“No tenemos pactos con nadie, al principio quisieron acercarse para llevar el mismo sistema. Nosotros no los tocamos y podemos hacer el trabajo que gusten, no pactamos con delincuentes y esa es la línea, lo que cueste”, expresó Sansores.

Aseguró que en su momento presentó la denuncia y dijo que será decisión de las autoridades de seguridad y justicia si investigan o no al personal de la demarcación.

La titular de Álvaro Obregón afirmó que ya han

entregado información sobre la actuación de este grupo delictivo en la demarcación al titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

HUBO INTENTO DE ACUERDO EN ÁLVARO OBREGÓN

Claudia Sheinbaum: no hacemos pactos criminales con nadie

Se castigará a cualquier servidor público ligado; la FGJ investigará si alcalde de Cuajimalpa estaría involucrado

ELBA MÓNICA BRAVO

En el gobierno de la Ciudad de México "no establecemos ningún pacto criminal con absolutamente nadie", afirmó la titular del Ejecutivo local Claudia Sheinbaum, al advertir "que cualquier servidor público que esté involucrado en actos de colusión o corrupción, particularmente relacionados con el crimen, se va a actuar en consecuencia".

De gira por Álvaro Obregón, la mandataria capitalina refrendó que las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia indicarán si el alcalde de Cuajimalpa Adrián Rubalcava tenía conocimiento de que los dos funcionarios adscritos a esa alcaldía —detenidos en un operativo conjunto de autoridades locales en coordinación con la Secretaría de Marina— eran operadores logísticos y financieros de Lenin Canchola, por lo que presuntamente utilizaban vehículos oficiales para el traslado de armas, estupefacientes y familiares del cabecilla de ese grupo delictivo.

En la colonia Cove, tras supervi-

sar la puesta en marcha del centro regional de monitoreo de sectores para el abastecimiento de agua, Sheinbaum señaló que el nombramiento de servidores públicos no pasa por exámenes de confianza al no tratarse de temas relacionados con la seguridad, por lo que son responsabilidad "de quien está al frente de la institución".

Quienes hasta el viernes eran funcionarios de Cuajimalpa, Flor Leticia Vázquez Juárez, jefa de la Unidad Departamental de Vía Pública, y Marcos Posadas Moreno, director de Conservación Ecológica, fueron aprehendidos al ser probables integrantes de un grupo delictivo dedicado al *narcomenudeo*, extorsión y secuestro en esa zona, además de Álvaro Obregón.

Por su parte, la alcaldesa de esta demarcación, Layda Sansores, comentó que antes de ocupar el cargo integrantes del grupo delictivo de Lenin Canchola intentaron acercarse para que se les permitiera seguir con sus actividades.

"No estamos para encubrir a nadie, no tenemos pactos con nadie; al principio quisieron acercarse para

▲ La mandataria estuvo con el titular del Sacmex y la alcaldesa en instalaciones del centro de monitoreo. Foto La Jornada

llevar el mismo sistema: nosotros no los tocamos y podemos hacerles el trabajo que gustan. No pactamos con delincuentes y esa es la línea, lo que cueste", señaló Sansores.

Indicó que se realizó la denuncia ante las autoridades, las cuales efectúan "una investigación cuidadosa, porque no se han dado golpes nada más por ocurrencia, se lleva una investigación paso a paso y por eso han sido tan exitosas; hoy se ve el trabajo del gobierno de la ciudad, del gobierno de México con la Secretaría de Marina en un gran equipo".

Agregó que el jefe de la policía capitalina **Omar García Harfuch** tiene información de lo que ocurre en Álvaro Obregón, luego de que uno de los dos inmuebles cateados vinculados con los funcionarios detenidos se ubica en la colonia Las Águilas, donde fueron hallados dos hombres secuestrados.

Los Canchola quisieron pactar con gobierno, revela Sansores

POR AIDA RAMIREZ MARIN

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Layda Sansores Sanromán acusó que integrantes del grupo delictivo Los Lenin Canchola, que se dedica al robo, secuestro y narcomenudeo, intentaron un pacto con las autoridades de la alcaldía para operar en distintas colonias de la demarcación.

Indicó, en conferencia de prensa, que denunció la acción y se otorgó información sobre el tema a las autoridades capitalinas, para que se lleve a cabo una investigación cuidadosa.

“No tenemos pactos con nadie. Al principio quisieron acercarse para llevar el mismo sistema: nosotros no los tocamos y podemos hacerles el trabajo que gustan. No pactamos con delincuentes y ésta es la línea, lo que cueste.

“Lo denunciarnos y se ha estado actuando en consecuencia; se está

en la investigación que se ha hecho muy cuidadosa, porque creo no se han dado golpes nada más por ocurrencia. Se lleva una investigación paso a paso que han sido muy exitosas”, aseveró.

Sansores Sanromán sostuvo que su administración no aceptará que servidores públicos tengan pacto con el crimen organizado, por lo que advirtió que no se buscará encubrir a nadie.

“(Omar García) Harfuch (secretario de Seguridad Ciudadana) tiene información y hay una relación porque la persona que fue detenida vive aquí en Las Águilas donde tenía su centro Lenin; no estamos para cubrir a alguien”, señaló.

Por otro lado, la alcaldesa indicó que el competir por la gubernatura de Campeche “tendrá que pensarse”, ya que aún “no son los tiempos”.



Lenin Canchola contactó a Sansores

La alcaldesa de Alvaro Obregón rechazó al grupo delictivo, al afirmar que no pacta con delincuentes

**EDUARDO HERNÁNDEZ
Y KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Layda Sansores San Román, reconoció que al ingresar a la demarcación, integrantes del grupo delictivo de Lenin Canchola se le acercaron para poder operar en la zona; sin embargo, aseguró que no pacta con delincuentes.

“No tenemos pactos con nadie. Al principio quisieron acercarse para llevar el mismo sistema: ‘Nosotros no los tocamos a ustedes y podemos hacerles el trabajo que gustan’. No pactamos con delincuentes y esa es la línea, lo que cueste”, comentó.

Expuso que denunció esta oferta y ha dado la información para que se indague.

“Se lleva una investigación paso a paso, y por eso han sido tan exitosas [las detenciones] con el trabajo del Gobierno de la Ciudad y la Marina. Estos temas de drogadicción, de grupos de delincuencia organizada, no le tocan directamente a las alcaldías, pero nosotros tenemos muy buena coordinación gracias a los gabinetes de seguridad que preside nuestra jefa de Gobierno”, dijo.

Al cuestionarle si se investigará a alguien de la alcaldía Álvaro Obregón por su presunta participación con el crimen organizado, Sansores San Román expuso que le corresponderá a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)**.

Tras las detenciones de Flor Leticia Vázquez, jefa de departamento de Vía Pública de Cuaji-

2

**FUNCIONARIOS
PÚBLICOS**

de Cuajimalpa fueron capturados el viernes por vínculos con Los Canchola.



Layda Sansores denunció la oferta de Lenin Canchola para operar en Álvaro Obregón y brindó la información para su investigación.

malpa y operadora de *Los Canchola*, junto con Marco Posadas, director de Recursos Naturales, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, puntualizó que no se pacta con el crimen.

Detienen a jefe de sicarios

A tan sólo unas horas de los arrestos de dos funcionarios públicos a quienes se les relaciona con Lenin Canchola, líder criminal de narcomenudistas que

ESPECIAL controla las alcaldías Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Magdalena Contreras, su presunto jefe de sicarios fue capturado cerca de la medianoche del viernes, en medio de un operativo realizado en Benito Juárez.

Como parte del seguimiento a las investigaciones contra la estructura de *Los Canchola*, la policía capitalina logró dar con este sujeto, identificado como Dirseo "N", en la colonia Mixcoac, cuando comercializaba drogas.

Los agentes identificaron la zona en donde se movía este sujeto y lo ubicaron sobre la calle Benvenuto, en donde le cerraron el paso al vehículo donde circulaba al lado de otra persona.

De acuerdo con los hechos, Dirseo "N" intentó escapar, pero de inmediato los uniformados de la policía capitalina se lo impidieron y lograron la detención. ●

Fecha:

11.10.20

Sección:

Metropolitano

Página:

13

LA
CRÓNICA DE HOY

Banda Lenin Canchola tuvo acercamientos con alcaldía

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Layda Sansores, señaló que el grupo delictivo de los Lenin Canchola, cuyos dos integrantes fueron detenidos este viernes y se identificaron como funcionarios, tuvo acercamientos para arreglar un pacto.

“No estamos para encubrir a nadie, no tenemos pactos con nadie. Al principio quisieron acercarse para llevar el mismo sistema, nosotros no los tocamos, ustedes y podemos hacerles el trabajo que gustan. No pactamos con delincuentes y esa es la línea, lo que cueste”, reveló en conferencia de prensa junto con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, durante la inauguración del Centro de Telemetría.

Detalló que la persona que fue detenida vive en la colonia Las Águilas, donde tenía su centro la banda delictiva. -¿Hubo un acercamiento entonces con ustedes y lo denunciaron?-, se le cuestionó.

“Sí, claro que lo denunciaremos y se ha estado actuando en consecuencia, se está en la investigación, que se ha hecho muy cuidadosa porque creo que no se han dado golpes nada más por ocurrencia, se lleva una investigación paso a paso, y por eso han sido tan exitosas y hoy el trabajo del Gobierno de la Ciudad de México con la Marina, en un gran equipo”. (Adriana Rodríguez)

NO SE TOLERARÁN LIGAS CON CRIMINALES

A cuentas el servidor mafioso: Sheinbaum

GENOVEVA ORTIZ

Determinará Fiscalía si el alcalde Ruvalcaba tenía conocimiento de sus dos empleados detenidos por vínculos con delincuentes

El gobierno de la Ciudad de México no establece ningún pacto criminal con absolutamente nadie, enfatizó la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo al dejar en claro que se actuará en consecuencia contra cualquier servidor público que esté relacionado con actividades criminales, de colusión o corrupción.

En referencia al caso de los funcionarios de la Alcaldía Cuajimalpa, detenidos por su presunta relación con la organización criminal encabezada por Lenin Canchola, la titular del GCDMX advirtió que será la investigación a cargo de la Fiscalía General capitalina, la que determine si el alcalde Adrián Ruvalcaba tenía conocimiento de estos hechos o algún tipo de relación.

Sheinbaum indicó que los servidores públicos que no tienen que ver con áreas de seguridad no pasan controles de confianza, como si lo hacen, por ley, los que están relacionados con temas de seguridad e impartición de justicia; por lo que "la decisión de quién está en un puesto o no, tiene que ver con quien está al frente de una institución", señaló.

La jefa de gobierno indicó que desde su llegada, los grupos delincuenciales que existían en la ciudad han sido minimizados por muchas detenciones que ha habi-

Sheinbaum indicó que los servidores públicos que no tienen que ver con áreas de seguridad no pasan controles de confianza, como si lo hacen, por ley, los que están relacionados con temas de seguridad e impartición de justicia

do; sin embargo, "es algo en lo que siempre se tiene que estar, no es solo capturar a la persona que está arriba, nunca termina el trabajo permanente para disminuir los índices delictivos", abundó.

Asimismo, destacó la importancia de la coordinación de la Fiscalía General capitalina, con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y el Tribunal de Justicia, así como la participación de instancias del gobierno federal con las que se hace mucho trabajo de inteligencia, como es el caso de la Secretaría de Marina, la Secretaría de la Defensa y la Guardia Nacional.

Sobre la marcha "Del Millón", convocada por la agrupación Frenaa, la jefa de gobierno dejó en claro que en la Ciudad de México está garantizado el derecho de la libre manifestación y libre expresión, por lo que la instalación de cercos fue para protección de los participantes de las distintas movilizaciones que han confluído en la plancha del Zócalo.

Insistió que la gran mayoría de las casas de campaña del grupo Frenaa están vacías y se pudo observar cómo volaron con el viento, por lo que convocó a los manifestantes a ocupar una parte, para que permitan que otras manifestaciones lleguen a la plaza de la Constitución.

Fecha:

11.10.20

Sección:

Comunidad

Página:

21

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

SEÑALAN A CUAJIMALPA

La Jefa de Gobierno, Claudia Shienbaum, dijo que, en el caso de los funcionarios detenidos de Cuajimalpa, la responsabilidad de su designación recae en la alcaldía, encabezada por Adrián Rivalcaba, ya que no son sometidos a controles de confianza.

“Los servidores públicos que no tienen que ver con seguridad no pasan controles de confianza. Por ley, los que tienen la obligación de pasar por el sistema de control de confianza son los que están vinculados con los temas de seguridad y justicia, entonces, la decisión de quién está en un puesto o no tiene que ver, principalmente, con quien está al frente de una institución”, expresó.

Sheinbaum enfatizó, nuevamente, que su administración no establece pacto criminal con nadie.

“Lo que sí les podemos decir con toda certeza es



(En este caso) la decisión de quién está en un puesto o no tiene que ver, principalmente, con quien está al frente de una institución.”

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

que nosotros no establecemos ningún pacto criminal con absolutamente nadie y que cualquier servidor público que esté involucrado en actos de colusión o corrupción, particularmente, relacionado con el crimen, se va a actuar en consecuencia como se actuó el día de ayer (viernes)”, expresó.

La mandataria capitalina destacó el trabajo de los involucrados en la detención.

— Jonás López